

## "Bergmännischer Musikverein" Ehrenfriedersdorf e.V.

Liebe Blasmusikfreunde aus Nah und Fern,

***Die Musik ist das beste Mittel, das wir haben, um die Zeit zu verdauen.*** -Hugh Auden Wystan-

Mit diesem Spruch eines englischen Schriftstellers, möchte der Bergmännische Musikverein Ehrenfriedersdorf allen Bürgerinnen und Bürgern ein zufriedenes und vor allem gesundes Jahr 2019 wünschen.

Der letzte Monat des Jahres 2018, sie werden es in der Dezemberausgabe gelesen haben, ist mit Terminen gefüllt gewesen.

Eine besondere Einladung am Wochenende des 1.Advents nahm das Bläserquartett wahr. Sie durften beim Anschieben der Pyramide im Gelände des Erzgebirgsklinikum die musikalische Umrahmung übernehmen. Am Bau der Pyramide waren Patienten selbst beteiligt, eine gelungene Besonderheit.



Bläserquartett: Uwe Wendler, Andreas Dienelt, Klaus- Heiner Wendler, Roland Scholz

Am Sonnabend den 01.12.2018, begann in Chemnitz traditionell, die Auftaktbergparade des Sächsischen Landesverbandes. Rund 700 Uniformträger und 360 Bergmusiker nahmen an der zum 40. Mal durchgeführten Bergparade teil.

Anschließend ging es nach Zwönitz, wo um 17:00 Uhr der nächste Aufzug stattfand. Tausende von Besuchern standen an der Strecke des Umzuges und ebenso viele auf dem Marktplatz von Zwönitz. Der Bergmännische Musikverein Jöhstadt - Grumbach gab gemeinsam mit dem BMV Ehrenfriedersdorf ein Abschlusskonzert. Die Begeisterung unter den Zuhörern war so groß, dass mehrere Zugaben, wie aus der Menschenmenge gefordert, erfüllt werden konnten.

Das Wetter an diesem Tag war mit den Veranstaltern, Besuchern und Bergleuten im Einklang, das beste Weihnachtswetter, kühl und trocken.



Konzert in Zwönitz BMV Ehrenfriedersdorf, BMV Jöhstadt-Grumbach

Leider begann der 1. Advent mit Regenschauern, so dass die Bergparade anlässlich des 280. Thumer Weihnachtsmarktes etwas verregnet war. Dem Wetter trotzend zogen die Bergleute aus mehreren Orten des Erzgebirges und 4 Bergmannskapellen durch die Stadt. Die Bergmännischen Musikvereine von Thum, Jöhstadt-Grumbach, Ehrenfriedersdorf und das Jugendorchester Bernsbach gaben zum Abschluss auf dem Thumer- Markt ein gut besuchtes Abschlusskonzert.

Am 2. Adventswochenende waren die Bergparaden in Olbernhau und Schneeberg das Ziel des BMV Ehrenfriedersdorf.

Jede Außenveranstaltung ist wie jeder weiß vom Wetter abhängig und damit auch die Besucherzahlen. Das scheint bei Bergparaden anders zu sein, was die Zuschauer betrifft. Sowohl in Olbernhau als auch beim Lichtelfest in Schneeberg waren wieder tausende Zuschauer und Zuhörer zu den jeweiligen Abschlusskonzerten gekommen.

Der Musikkorps der Stadt Olbernhau spielte mit dem BMV Ehrenfriedersdorf auf der Bühne im Gelände des Weihnachtsmarktes die traditionellen Bergmannsmärsche und Lieder.

Besuchermagnet ist am 2. Advent in Schneeberg natürlich die Bergparade des Landesverbandes der Bergmanns-Hütten- und Knappenvereine. 600 Habitträger und Bergmusikanten zogen vom Ortsteil Neustädtl bis auf dem Markt, wo das gemeinsame Konzert des Landesbergmusikkorps Sachsen (aus Schneeberg), Bergkapelle Schneeberg, Hüttenkapelle Oederan, Bergmusikkorps "Glück Auf" Oelsnitz sowie des Bergmännischen Musikvereins Ehrenfriedersdorf stattfand.

Nun haben wir bis zum Redaktionsschluss fünf Bergparaden hinter uns und weitere fünf Paraden bzw. zwei Mettenschichten auf dem Sauberg bis Ende Dezember durchgeführt.

Darüber in der nächsten Ausgabe mehr.

Auf einen Termin möchten wir noch hinweisen, **am 20.01.2019 findet der Winterzauber der Blasmusik mit den Meinersdorfer Musikanten, um 15:00Uhr im Kulturhaus in Gornsdorf statt.**

Der BMV Ehrenfriedersdorf wurde dazu eingeladen und wird diese Veranstaltung mit begleiten. Also liebe Blasmusikfreunde aus Nah und Fern, gemäß unserem einleitenden Spruch, kommen Sie einfach vorbei.

Bis zu nächsten Mal.

Der Vorstand des BMV